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...только КПРФ, возглавив страну на основе 
народовластия и социализма, способна в са-
мые короткие сроки восстановить социальную 
справедливость...

Какой смысл человеку тащиться на избиратель-
ный участок, зная, что твой бюллетень стара-
тельно подчистят, перепишут, переделают, а го-
лос отдадут «партии власти». 
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Приморскстат подсчитал, что за семь месяцев 
2013 года приток инвестиций сократился в два 
раза по сравнению с аналогичным прошлогод-
ним периодом и составил 41,3 млрд руб. 
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Цифра  недели

Митинг протеста провели 4 сентября 
учёные Дальневосточного отделе-

ния Российской Академии наук на при-
вокзальной площади краевого центра 
Приморья. Собравшиеся ещё раз обра-
тили внимание власти и сограждан на 
то обстоятельство, что Россия без нау-
ки – Россия без будущего.

Такого скопления остепенённых специали-
стов – кандидатов наук, докторов, а также про-
фессуры и членов Российской Академии на од-
ном квадратном метре Владивосток давно не ви-
дел. Младшие научные сотрудники, старшие и 
главные, заведующие лабораториями и отдела-
ми, директора институтов, сотрудники учрежде-
ний Дальневосточного отделения РАН пришли вы-
сказать своё возмущение действиями правитель-
ства и партии власти.

«Терпеть дальше то безобразие, которое тво-
рится с наукой, мы не можем, нас не устраива-
ет та реформа, которую предлагают чиновники,– 
подчеркнул председатель ДВО РАН вице-прези-
дент Российской Академии наук академик Вален-
тин Сергиенко. Он отметил, что в результате пер-
манентного реформирования всего и вся в стра-
не, в том числе образования и науки, произош-
ли существенные изменения в составе ДВО РАН 

– из 45 научных организаций в Дальневосточном 
отделении сегодня осталось 34. Это всего 2,5 ты-

сячи научных сотрудников. Но при этом 70 про-
центов имеют учёные степени, звания и, самое 
главное, высокий авторитет у международного 
научного сообщества – ежегодно ДВО РАН при-
нимает до 700 зарубежных коллег, приезжаю-
щих для обмена опытом или участия в совмест-
ных исследованиях. Учёные Дальневосточного от-
деления также ведут активную преподаватель-
скую работу в вузах, кроме того, успевают зара-
батывать на хоздоговорных темах 17 процентов 
из своего бюджета, не очень, кстати, щедро вы-
деляемого собственным правительством.

Один из участников митинга, главный науч-
ный сотрудник сектора лесоведения Биолого-по-
чвенного института ДВО РАН доктор биологиче-
ских наук, профессор Юрий Иванович Манько 
назвал отношение правящего кабинета к оте-
чественной науке безобразным. Господам мало 
того, что в сегодняшней России нет промышлен-
ности, сельского хозяйства, обороны, теперь хо-
тят оставить страну и без науки, то есть, обречь 
её на жалкое существование.

Директор Института автоматики и процессов 
управления ДВО РАН академик Юрий Кульчин, 
обращаясь к собравшимся на площади, подчер-
кнул, что несмотря на переживаемые Академи-
ей не самые лучшие времена.

В  Думах города Партизанска и Яков-
левского района коммунисты, по 

предварительным данным, завоевали 
большинство депутатских мест.

На выборах главы Яковлевского муниципаль-
ного района победу одержал подполковник ме-
дицинской службы, начальник Новосысоевско-
го военного госпиталя Анатолий Георгиевич Кус-
раев. Его кандидатуру выдвинула и активно под-
держала КПРФ. За военного медика проголосо-
вало 2827 избирателей (54,84 %), сообщает 

Приморский крайизбирком.
Более того, по предварительным данным, 

в Яковлевскую районную Думу избрано не ме-
нее 13 членов КПРФ и их активных сторонников.

— Сейчас в Думе из 24 депутатов 13 комму-
нистов и приверженцев левых взглядов, — го-
ворит первый секретарь комитета Яковлевского 
местного отделения КПРФ, депутат Думы Яков-
левского района Виктор Николаевич Мартынюк. 

…И всё же 
коммунисты 
побеждают

Завершился трёхдневный визит в При-
морский край секретаря ЦК КПРФ, 

депутата Госдумы РФ, председателя Со-
вета Общероссийской общественной ор-
ганизации «Дети войны» Николая Васи-
льевича Арефьева.

Сразу после прибытия в аэропорт Владивосто-
ка Николай Васильевич Арефьев вместе с пер-
вым секретарём комитета Приморского краево-
го отделения КПРФ Владимиром Витальевичем 
Гришуковым и председателем Совета краевой 
общественной организации «Дети войны» Ива-
ном Ивановичем Буленком отправился в Парти-
занск. Здесь он совершил экскурсию по городу, 
возложил цветы к памятнику В.И.Ленину, дальне-
восточным партизанам, павшим в боях с бело-
гвардейцами и иностранными интервентами, па-
мятнику Сергею Лазо, а также горноспасателям, 
погибшим в борьбе за жизни шахтёров. 

Секретарь ЦК побывал в городском музее, ос-
мотрел экспозиции и сделал запись в книге по-

чётных посетителей. Затем он встретился с пар-
тийным активом города, а также Находки, Пар-
тизанского и Лазовского районов, а в городском 
Дворце культуры — с представителями городской 
общественной организации «Дети войны», в ря-
дах которой уже насчитывается около 3,5 тыся-
чи человек. Здесь же присутствовали председа-
тель Совета Приморской краевой общественной 
организации «Дети войны» Иван Иванович Буле-
нок, а таже кандидаты в депутаты от КПРФ на 
выборах в Думу Партизанска. 

Открывший встречу первый секретарь коми-
тета Партизанского городского местного отде-
ления КПРФ Геннадий Иванович Нагибин предо-
ставил вступительное слово Владимиру Гришуко-
ву, который дал социально-экономический ана-
лиз состояния Приморского края, познакомил со-
бравшихся с деятельностью фракции КПРФ в За-
конодательном Собрании Приморья.

Главой Яковлевского района Приморья избран 
Анатолий Кусраев, выдвинутый КПРФ

Владивосток:  
протестуют 
учёные  ДВО РАН
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Мост на Русский стал 
убийцей сотен птиц

Мега-сооружение оказалось трагическим 
препятствием на миграционном пути перна-
тых - они разбиваются об ванты и пилоны. 
Пернатые попросту их не видят , врезают-
ся в них на большой скорости и гибнут, со-
общила  старший научный сотрудник лабора-
тории орнитологии ДВО РАН Ольга Вальчук. 
«Птицы очень консервативны. Им слож-
но поменять миграционный путь, по кото-
рому они летали из года в год. И тут на их 
пути выросло препятствие, которое они 
порой не видят, летя на большой скоро-
сти. Кроме того, большинство из мертвых 
птиц, найденных на мосту – ночные мигран-
ты. Они даже не видят препятствие. Это до-
казывает то, что у всех найденных птиц 
было обнаружено одно и то же поврежде-
ние – разбитая голова», - рассказала учёная. 
Она отметила, массовая смерть птиц будет 
наблюдаться осенью и весной. Именно тогда 
птицы летят с зимовки и на зимовку. И ска-
зать, сколько пернатых гибнет ежедневно 
практически невозможно. Ведь не все пада-
ют на мост. Так же сложно сказать и то, сколь-
ко времени понадобится, чтобы птицы поме-
няли миграционный путь.

Медсёстры не хотят работать 
из-за низкой зарплаты

Лечебные  учреждения Приморья сталки-
ваются с нехваткой медицинских работников. 
Особенно остро недоукомплектованность 
младшим и средним медицинским персона-
лом ощущается в больницах, оказывающих 
экстренную помощь.

«Больницы Приморского края, в среднем, 
укомплектованы медицинскими сестрами 
только на 50 процентов. Вместе с высокой те-
кучестью кадров дефицит младшего и средне-
го медицинского персонала является серьез-
ной проблемой современного здравоохране-
ния. Ведь для того, чтобы медсестра или мед-
брат стали первоклассными специалистами, 
им требуется 5-7 лет практической работы в 
больнице. Помимо профессиональных навы-
ков средний медицинский персонал должен 
обладать высокой скоростью реакции и стрес-
соустойчивость», - отметили в пресс-службе.

Еще более высокие требования к медицин-
ским сестрам предъявляет работа в больни-
цах, оказывающих экстренную помощь.

«Квалифицированная медсестра – это неза-
менимый помощник и полноправный сотруд-
ник больницы. К сожалению, эта профессия 
зачастую не оценивается должным образом. 
Средний медицинский персонал работает в ус-
ловиях низкой заработной платы, отсутствия 
престижа и уважения со стороны общества», 

– рассказала Светлана Ивановна Галактионо-
ва, заместитель главного врача Владивосток-
ской клинической больницы № 2.

Медведь в Чугуевке смертельно 
травмировал пожилую женщину

Медведь убил пожилую жительницу села Чу-
гуевка в Приморье  вечером накануне выбо-
ров. После нападения дикого животного жен-
щина скончалась, а медведю удалось скрыть-
ся. Поиск косолапого хищника  результатов не 
дал, сообщил  оперативный дежурный отдела 
МВД России по Чугуевскому району.

А на следующий день  косолапый хищник  
напал на жительницу села Самарка, работав-
шую на своём приусадебном участке.

В настоящее время в селах Чугуевского 
района и на территории лесных массивов, 
прилегающих к населенным пунктам, поли-
цейские организовали поисковые мероприя-
тия, направленные на установление места на-
хождения опасных животных. В розыске за-
действованы сотрудники ГИБДД, патрульно-по-
стовой службы, участковые уполномоченные.

Добавим, что за последние десять дней не-
делю это уже третий случай, когда агрессив-
ные   хозяева тайги выходят на улицы крупных 
населенных пунктов в Приморье: 1 сентября 
полицейские Находки застрелили медведя, ки-
давшегося на людей в районе улицы Кирова. 

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

— Конечно, сегодня перед нами стоит очень 
ответственная задача: мы должны принимать 
такие законы, которые помогут экономике рай-
она встать на ноги. Чтобы люди почувствовали 
заботу о себе и стали жить лучше…

Можно сказать, что представители КПРФ се-
рьезно укрепили свои позиции и в Думе Парти-
занского городского округа. Депутатами горду-
мы, по предварительным данным, стали комму-
нисты В. Вильчинский, В. Котренко, В. Хмелев, 
А. Агафонов, В. Густяков, Г. Нагибин. Кандида-
ты от КПРФ набрали 51 процент голосов. Плюс 
еще 7 одномандатников от КПРФ прошли в Думу 
города.

Кандидаты от партии «Единая Россия» вчи-
стую проиграли эти выборы. Их результат — 
34,47 процента. Дума в городе Партизанске 
сегодня будет состоять на две трети из комму-
нистов и их сторонников. 

Хороших результатов добились представи-
тели КПРФ и в других городах и районах При-
морья. К примеру, в Думу Ольгинского райо-
на победили кандидаты от КПРФ П.Горбатюк, 
А.Крипак, А.Лычагина, А.Бородулин. В Думе Ле-
созаводска впервые будет представлен пред-
ставитель КПРФ С.Сылка, в Думе Хорольского 
района — В.Шаповалов. 

Прежде всего, это говорит о том, что жители 

края не доверяют партии власти. Ну, а там где 
лидируют «единороссовцы», силен администра-
тивный ресурс, у них уже сформирована такти-
ка добиваться преимущество именно при низ-

кой явке, считают эксперты.
Д.Рустамов.

На снимке: Анатолий Георгиевич Кусраев.
Фото Юрия Егорова.

30 процентов научных сотрудников в институ-
тах Дальневосточного отделения – это молодые 
учёные, которые хотят быть полезными родине. 
Но их активно приглашают за рубеж, а в свете 
обострившегося реформаторского зуда отече-
ственных  чиновников предложения от заоке-
анских и европейских коллег хлынули еще бо-
лее мощным потоком. Так эффективные управ-
ленцы успешно противостоят «утечке мозгов».

  Вместе в учёными академических институ-
тов в митинге приняли участие и сотрудники уч-
реждений Дальневосточного отделения РАН. Ди-
ректор Автобазы ДВО РАН Сергей Холов в серд-
цах заметил по поводу затеянной реформы: 
«Взялись делать бы что-нибудь, так делайте. Нель-
зя держать людей в подвешенном состоянии. Я 
не знаю, что мне говорить людям, когда они об-
ращаются ко мне с вопросами, говорю, давайте 
дождёмся середины сентября… Очень обидно».

  Обидно – не то слово. Совсем недавно на 
Дальнем Востоке высаживался большой прави-
тельственный десант, в составе которого был 
и глава минобрнауки и продвигающая рефор-

мирование Академии зампред кабинета. Но 
у них не на-
шлось време-
ни встретить-
ся с научной 
общественно-
стью. Слиш-
ком плотный 
график визи-
та был и у гла-
вы государ-
ства. И всё 
же совсем 
обойти ДВО 
РАН  прези-
дент не смог: 
он-таки посе-
тил одно из 
академиче -
ских учрежде-
ний Владиво-
стока – При-
морский оке-
анариум ДВО 

РАН.
  Во время  правительственного десанта ре-

шались вопросы  
борьбы с павод-
ком на Дальнем 
Востоке, обеспе-
чением людей жи-
льём, едой, водой. 
Последнюю, кста-
ти, пришлось за-
возить в постра-
давшие районы 
авиацией. Между 
тем, академик Ва-
лентин Сергиенко 
напомнил ваше-
му корреспонден-
ту, что в Инсти-
туте химии ДВО 
РАН давно разра-
ботали установку, 
способную произ-
водить питьевую 

воду. Жители Лесозаводска в Приморском крае 
пользуются ей который год и не знают проблем. 
У учёных есть и мобильный вариант, способный 
производить кубометр чистой питьевой воды в 
час, он легко размещается в любом микроавто-
бусе. Только ведь, по мнению чиновников, РАН 
работает неэффективно, и потому  такая нуж-
ная в нынешних чрезвычайных обстоятельствах 
разработка вновь оказалась не у дел.

На митинге выступили секретарь ЦК КПРФ, 
депутат Госдумы РФ от Приморья Алексей Кор-
ниенко, первый секретарь комитета Примор-
ского краевого отделения партии, руководи-
тель фракции коммунистов в Законодательном  
Собрании Владимир Гришуков,  которые дали 
резкую оценку действиям властей по реформи-
рованию РАН. Предстоящее обсуждение в Гос-
думе этого вопроса выявит истинные лица  её 
депутатского корпуса. И только коммунисты по-
следовательно защищают учёных России, заме-
тили ораторы.

Митингующие приняли резолюцию, в кото-
рой осудили действия власти по уничтожению 
Российской Академии наук.

Сергей Семёнов. 
Фото Юрия Егорова.

…И всё же коммунисты 
побеждают Главой Яковлевского района Приморья 

избран Анатолий Кусраев, выдвинутый КПРФ

Владивосток: протестуют 
учёные ДВО РАН
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Николай Арефьев напомнил собравшимся, 
что фракцией коммунистов в Госдуме РФ под-
готовлен законопроект о «детях войны». Эти 
12 миллионов граждан нашей страны, у кото-
рых Гитлер отнял детство, сегодня просто бед-
ствуют, не живут — выживают, сказал Николай 
Арефьев 

Более того многие жители Приморья приня-
ли непосредственное участие в войне с импери-
алистической Японией, именно через Дальний 
Восток Советская Армия совершила молниенос-
ный марш и разгромила Квантунскую армию, 
освободила народы Кореи и Китая, а также Юж-
ный Сахалин от японского владычества. Более 
11 тысяч советских воинов пали смертью хра-
брых на поле брани с японцами, 11 наших во-
инов повторили подвиг Александра Матросова, 
закрыв своей грудью вражеские доты. Для даль-

невосточников Вторая мировая война закончи-
лась именно 2 сентября, когда Япония подписа-
ла акт о полной и безоговорочной капитуляции. 

Послевоенные годы стали для детей нашей 
страны, подчеркнул Николай Арефьев, не менее 
трудными — не хватало еды, одежды, обуви... 
Дети, а также подростки, заменившие своих от-
цов у станков и на хлебном поле в полной мере 

познали все трудности послевоенной поры, а 
повзрослев, принимали активное участие в соз-
дании материальных благ, в строительстве це-
лых отраслей народного хозяйства СССР. 

В 1991 году у них украли не только Родину, 
их лишили фабрик и заводов, которые они воз-
водили своими руками, их оставили без бесплат-
ного медицинского обслуживания и многих дру-
гих социальных завовеваний социализма. Это 
в высшей степени несправедливо и наш долг, 
заявил секретарь ЦК КПРФ, вернуть детям во-
йны достаток и уважение, возможность жить 
на старости лет достойно. 

Однако «Единая Россия» отказалась прини-
мать проект закона о детях войны, тем самым 

оставив чёрное и несмываемое пятно на своей 
и без того неприглядной репутации. 

Фракция КПРФ собрала 150 тысяч подписей 
в поддержку ратификации статьи 20-й Конвен-
ции ООН против коррупции. Но и эту инициативу 
«Единая Россия» оставила без внимания.

Как заявил Николай Арефьев, дети войны, 
как, впрочем, и все ветераны труда России 
должны получать не менее 60 тысяч рублей пен-
сий ежемесячно. Почему в побеждённой Герма-

нии пенсионеры живут, не отказывая себе ни 
в чём, задал риторический вопрос секретарь 
ЦК КПРФ. Почему в той же Германии, а также 
Чехии и Словакии, продолжил он, образование, 
в том числе и высшее, бесплатно? Почему в Ве-
ликобритании бесплатно не только медицинское 
обслуживание, но и лечебные рецепты, выпи-
санные врачом? Причина только одна — руко-

водители России несостоятельны и беспомощ-
ны и заботятся только о том, чтобы всеми прав-
дами и неправдами удержаться у власти. И толь-
ко КПРФ, возглавив страну на основе народов-
ластия и социализма, способна в самые корот-
кие сроки восстановить социальную справедли-
вость и обеспечить детей войны и всех пенси-
онеров достойными условиями жизни, заверил 
присутствующих секретарь ЦК КПРФ. Програм-
ма коммунистов России подробно раскрывает 
этапы и шаги преобразований в стране в слу-
чае прихода к власти.

Николай Васильевич в заключение своей 
встречи с ветеранами Партизанска подробно 
ответил на вопросы присутствующих.

Выступивший затем Иван Иванович Буленок 
рассказал собравшимся о работе и предстоя-
щих планах краевой общественной организа-
ции «Дети войны».

На следующий день Николай Арефьев встре-
тился с председателем Законодательного Со-
брания Приморья Виктором Васильевичем Гор-
чаковым, который пообещал своему гостю со-
действие в решении вопросов краевой обще-

ственной организации «Дети войны». 
Во Владивостоке же секретарь ЦК КПРФ дал 

пресс-конференцию для местных СМИ.
Затем Николай Арефьев совершил экскур-

сию по Владивостоку, побывал на острове Рус-
ском, а вечером в Пушкинском театре встре-

тился с представителями городской обществен-
ной организации «Дети войны», где также со-
стоялся подробный разговор о социально-эко-
номической ситуации в России, основных про-

блемах общественной организации «Дети 
войны». 

На третий день секретарь ЦК КПРФ посетил 
г.Арсеньев, где также были многочисленные 
встречи с горожанами, в том числе и с пред-

ставителями местной городской и краевой об-
щественной организации «Дети войны».

Николай Арефьев также посетил завод «Про-
гресс», где выпускают знаменитые «Чёрные аку-
лы» и «Аллигаторы».

Юрий Егоров. Фото автора.

«Дети войны» достойны 
лучшей участи

Окончание. Начало на стр. 1

Не живут — выживают
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В Корсакове  кандидатов 
от КПРФ  не допустили 
до выборов

Итоги выборов на Сахалине и Курилах 
пока юридически недействительны. Говорить 
о победе тех или иных кандидатов можно бу-
дет через несколько дней, сообщила  предсе-
датель избирательной комиссии Сахалинской 
области Людмила Ветрова.

В областном избиркоме подвели предва-
рительные итоги прошедших в четырнадца-
ти муниципалитетах выборов. По словам  Ве-
тровой, обнародованные результаты являют-
ся предварительными и юридической силы 
пока не имеют.

«Окончательно мы сможем говорить о по-
беде кандидатов и партий только через 3-5 
дней, когда итоги будут подведены официаль-
но, - сказала Ветрова.

Всего в Сахалинской области проходила 
21 избирательная кампания.   В крупных го-
родах юга Сахалина – Корсакове и Холмске 
явка оказалась низкой - в этих районах не 
набралось и 20 процентов проголосовавших. 
Разумеется, больше всех голосов избирате-
лей повсеместно получила  «Единая Россия». 
А вот в Корсакове выдвиженцев КПРФ до 
выборов даже не допустили, отказав им в ре-
гистрации  под надуманным предлогом «недо-
статочной подготовки кандидатов». Там  де-
путатами местного райсобрания могут стать 
фигуранты уголовного дела. Местное отде-
ление ЕР на выборах в депутаты Собрания 
Корсаковского городского округа пятого 
опередило ближайшего конкурента   парти-
ию «Справедливая Россия» почти на 14 про-
центов голосов. 

Посёлок Менделеев 
стал Атлантидой

Поселка  Менделеев под Комсомольском-
на-Амуре больше не существует. Он полно-
стью оказался затоплен водой. Река хлынула 
сюда из-за прорыва плотины, которая момен-
тально затопила населенный пункт, заставив 
его жителей в спешке покидать больше не-
пригодные для проживания дома. 

В результате весь поселок оказался под 
полутораметровым слоем грязной амурской 
воды. Десятки строений затоплены, некото-
рые оказались под водой целиком, во мно-
гих местах из воды торчат лишь крыши до-
мов. Огороды, хозяйство, скот, домашние жи-
вотные - многим людям не удалось все это 
спасти. В некоторых зданиях уже обнаруже-
ны трещины, несмотря на это люди до по-
следнего отказывались покидать свои дома.  
Отсыпанная в районе Комсомольско-
го шоссе дамба, призванная остано-
вить воду на пути к городу и другим част-
ным секторам, также не выдержала на-
пора воды и развалилась, вода направи-
лась прямиком по Комсомольскому шоссе, 
успев по пути залить еще несколько улиц. 
Теперь последние жители Менделеева, оста-
вавшиеся в поселке, все же решаются на 
эвакуацию. Сил у людей больше не осталось, 
а по прогнозам специалистов, потерпеть  при-
дется еще несколько недель. 

В Приамурье малыш 
утонул в колодце

Тело мальчика 2,5 лет без видимых теле-
сных повреждений обнаружено в яме за не-
работающей баней в селе Некрасовка в При-
амурье. По факту гибели ребенка проводит-
ся доследственная проверка, сообщил  стар-
ший помощник руководителя следственного 
управления СКР по Амурской области Алек-
сей Лубинский.

По предварительным данным, около шести 
часов вечера ребенок с разрешения матери 
вышел из дома, после чего пропал. В ходе са-
мостоятельных поисков, организованных жи-
телями села, тело ребенка было найдено в за-
полненном водой колодце, расположенном за 
заброшенным зданием бывшей бани. Ранее 
этот колодец использовался для сбора канали-
зационных вод, но после закрытия бани был 
законсервирован, и его горловина была на-
крыта бетонной плитой. Однако спустя время 
между плитой и землей образовалось отвер-
стие, в которое мог упасть ребенок.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

«Да они там с ума посходили, что 
ли?», — такой была реакция Мак-

сима Виторгана на активное участие 
в выборах мэра Москвы пациентов 
психиатрической больницы. Сына не-
когда знаменитого киноактёра озада-
чила этим известием его супруга — 
«светская львица» и теледива Ксения 
Собчак, написавшая в своём твитте-
ре буквально следующее: «Разбираюсь 
с прекрасным случаем в Царицыно. 
320 чел. без наблюдателей проголосо-
вало в психбольнице(!) за час. Удиви-
тельная политизированность: на 12 ча-
сов — 300 чел, 15:00 — 400 человек 
проголосовало».

Это не очередной анекдот из жизни обита-
телей чеховской палаты № 6, а самая что ни 
на есть суровая правда наших дней. К единому 
дню голосования 8 сентября только в россий-
ской столице было организовано 186 закрытых 
избирательных участков на территориях боль-
ниц и СИЗО. Последовали этому примеру, ока-
завшемуся весьма заразительным, и примор-
ские держатели власти — недаром же губерна-
тором края президент назначил москвича. Тот 
даже свою любимую «пятёрочку» сюда перетя-
нул для конкуренции в торговле и «сбития цен» 
(как будто их спекулянты порядочнее и честнее 
«нашенских»), не то что излюбленные приёмчи-
ки и избирательные технологии московской по-
литической тусовки. Она хоть и выдаёт себя за 
элиту и бомонд, на поверку оказывается при-
служницей власть имущих, готовой по сходной 
цене выполнить любую их нескромную, из ряда 
вон выходящую прихоть. Прихоть же заключает-
ся в том, что кремлёвские временщики за чет-
верть века всероссийской анархии растратили 
весь свой электоральный ресурс и, дабы удер-
жаться под сенью двуглавого беркута, изобре-
тают неадекватные способы, как их ставленни-
кам не как-нибудь, а «честно» побеждать на вы-
борах. Тут-то и пригодились осуждённые и «не 
до конца» осуждённые сидельцы, и больные, но 
не признанные судом недееспособными избира-
тели с психическими отклонениями, и будущие 
мамы в родильных домах, и студенты, не имею-
щие постоянной регистрации, а значит и права 
голосовать в городе, где они проживают, и во-
еннослужащие, готовые строем по команде опу-
стить в ящики бюллетени за кого угодно. Вот 
образчик такого добровольно-принудительного 
«волеизъявления»:

«Выборы мэра Владивостока проходят 
в СИЗО-1 ГУФСИН России по Приморскому 
краю. В единый день голосования на избира-
тельном участке № 580, образованном в СИЗО-
1, свое избирательное право реализовали264 
следственно-арестованных лица, в отношении 
которых приговор не вступил в законную силу, 
сообщили в пресс-службе ГУФСИН по Примор-
скому краю.

Сотрудниками СИЗО-1 была проведена боль-
шая предварительная работа, чтобы лица, со-
держащееся в следственном изоляторе смогли 
реализовать свое избирательное право. Это — 
составление списков, разъяснительная рабо-
та, сбор заявлений, работа с избирательны-
ми участками по месту жительства избирате-
лей по оформлению открепительных удостове-
рений. По открепительным удостоверениям на 
участке голосуют и сотрудники, обеспечиваю-
щие деятельность учреждения в день выборов.
Выборы на «необычном» избирательном участ-
ке, как и положено, открылись исполнением 
гимна России.Как сообщил агентству предста-
витель ТИК Ленинского района Владивостока, 
уже к 14.00 явка на выборах в СИЗО состави-
ла 100 процентов». 

А как вам, например, такое сообщение 
«ВладНьюс»: «В родильном доме № 2 Влади-
востока (бывший пятый роддом) открылся из-
бирательный участок. Своим правом оставить 
голос за одного из девяти кандидатов в мэры 
приморской столицы воспользовались будущие 
мамы и сотрудники учреждения». Но информа-
ция будет не полной, если не сказать, что глав-

ный врач роддома Татьяна Курлеева является 
по совместительству депутатом городской Думы 
от «Единой России». Нетрудно догадаться, ка-
ким был результат голосования на этом «изби-
рательном участке». Как, впрочем, и на других 
ему подобных. 

Владивостоку повезло ещё и тем, что он 
морской город, а значит избирательные комис-
сии были созданы на всех судах, находящихся 
в дальнем и ближнем плавании. Правда, как 
там, на всех этих «участках» голосовали, ведо-
мо лишь радистам, поскольку присутствие на 
них наблюдателей было заранее исключено 
в силу их специфичности и недоступности. До-
бавьте к этому списку зависимых «государевых 
людей» — чиновников всех уровней, бюджет-
ников, представителей силовых структур, а так-
же тех, кому уже давно не интересен сей без-
умный мир, но чьи фамилии всё ещё значат-
ся в избирательных скрижалях — и загадочная 
улыбка Монны Лизы тут же исчезнет с портре-
та усреднённого избирателя «Единой России» 
и её выдвиженцев.

Сегодня ангажированная владивостокская 
пресса, купленная за сто миллионов бюджет-
ных рублей, со всех сайтов, экранов и страниц 
бессовестно лжёт, что мэром приморской сто-
лицы снова стал Игорь Пушкарёв, а его побе-
да бесспорна и не подлежит сомнению. «У «си-
стемной оппозиции» во Владивостоке, — рас-
паляется ИА (многозначительное название!) 
«Приморье — 24», — выборные цифры не за-
дались. Горожане показали, что им нужны не 
потрясения и «смена курса», а планомерная ра-
бота. Итоги избирательной компании (орфогра-
фия и стилистика сохранены — «ПП») во Влади-
востоке наглядно показывают: оппозиция (в ее 
парламентском виде — ЛДПР, КПРФ и «Спра-
ведливая Россия») не смогла добиться серьез-
ных успехов по итоговым цифрам голосования». 
«Глава города отправил оппозицию в политиче-
ский нокаут, набрав около 60 процентов голо-
сов», — торжествует РИА «Прима Медиа». 

Прежде на Руси такое называли «покривить 
душой» или «пойти против совести». Но сегод-
ня эти нравственные категории, без которых 
невозможно нормальное существование обще-
ства, размыты и преданы забвению присвоив-
шими власть временщиками. Из 18,5 процен-
та избирателей, пришедших на избирательные 
участки приморской столицы, против фами-
лии кандидата от ЕР поставили свои «галочки» 
и крестики чуть больше половины. В переводе 
на количество принявших участие в голосова-
нии горожан это составляет немногим более 
50 тысяч. Чтобы представить, много это или 
мало, напомним, что по разноречивым стати-
стическим данным в городе сегодня прожива-
ет около 700 тысяч человек. Разумеется, граж-
дан, обладающих избирательным правом, долж-
но быть несколько меньше. Как известно, для 

них было изготовлено около 450 тысяч бюллете-
ней, но воспользовалось ими меньше одной пя-
той. Другими словами, голоса за Пушкарёва от-
дал лишь каждый девятый избиратель или каж-
дый четырнадцатый житель Владивостока. 

Такова элементарная математика выборов, 
к которой непременно должны быть примене-
ны поправочные коэффициенты на «карусели», 
вбросы, подкуп и переписывание итоговых про-
токолов — куда ж без них. В следующем но-
мере мы постараемся более подробно расска-
зать о выявленных наблюдателями от КПРФ на-
рушениях, но уже давно очевидно, что понятие 
«честные выборы» явно не сочетается с брен-
дом «Единая Россия». Достаточно вспомнить её 
«победу» 4 декабря 2011 года, которую груп-
па специалистов аналитического центра РЖД 
под патронажем самого Якунина, сенсационно, 
с цифрами и фактами в руках, развенчала, от-
дав первое место коммунистам. (Как, впрочем, 
поставила под сомнение и легитимность нынеш-
него президента РФ, получившего в действи-
тельности на десять-пятнадцать процентов го-
лосов голосов меньше). И это вы, господа пред-
ставители второй древнейшей профессии, на-
зываете «нокаутом» и поучаете, чем должна за-
ниматься оппозиция? 

Хотя чего ожидать от исполнителей политиче-
ского заказа, если даже главный единоросс — 
председатель правительства РФ Дмитрий Мед-
ведев, лично поздравил Пушкарёва, по призна-
нию той же «Примы», «с абсолютной победой 
на выборах главы Владивостока». Тут уж, как 
говорится, комментарии не то что излишни — 
они разоблачительны, поскольку не оставляют 
камня на камне от лицемерия верховной вла-
сти, выдающей фиговый листок обанкротив-
шегося мэра за боевые трофеи триумфатора. 
Или у нас больше нет мальчика, да и был ли он 
вообще, который с детской непосредственно-
стью мог бы воскликнуть: «а король-то голый!» — 
и все вдруг увидели бы его истинное, а не мни-
мое величие?

Хватит врать и делать из избирателей дура-
ков, господа «эффективные менеджеры» ООО 
«Правительство Российской Федерации»! Они 
всё уже поняли сами после той позорной ро-
кировки, в результате которой президент стал 
премьером, а премьер-президентом. Перефра-
зируя Гоголя, по этому поводу можно сказать 
только одно: «до какой же низости, ничтожно-
сти может дойти человек, присвоивший власт-
ные полномочия и обменивающийся ими со сво-
ими подельниками, как подержанной бесприн-
ципной шлюхой». За вас и ваших ставленни-
ков, поднаторевших в политическом шулерстве 
и продолжающих всё так же, только уже «по-
честному», передёргивать замусоленную изби-
рательную колоду, народ голосует «ногами». Он 
не хочет вас видеть, он не желает принимать 
участия в шоу под названием «выборы», финал 

«Не навластвовались 
всласть —
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которых заранее известен. О нём трубят мно-
гочисленные «вциомы» и «левады», многозначи-
тельно рассуждают продажные политологи. По 
этому поводу В.И.Ленин когда-то сказал: «Толь-
ко негодяи или дурачки могут думать, что про-
летариат сначала должен завоевать большин-
ство при голосованиях, производимых под гне-
том буржуазии, под гнетом наемного рабства, 
а потом должен завоевывать власть. Это верх 
тупоумия или лицемерия, это — замена клас-
совой борьбы и революции голосованиями при 
старом строе, при старой власти». 

Большинство избирателей помнят эти сло-
ва, так как учились ещё в советских высших 
и средних учебных заведениях и конспектиро-
вали ленинские работы. Какой смысл человеку 
тащиться на избирательный участок, зная, что 
твой бюллетень старательно подчистят, перепи-
шут, переделают, а голос отдадут «партии вла-
сти». Тем более что незадействованных бумаж-
ных «портянок» для голосования оказалось поч-
ти в шесть раз больше, чем использованных: 
об их дальнейшей судьбе ничего не известно. 
Что толку в избирательном праве, если нет по-
рога явки и выборы признаются состоявшими-
ся даже при одном проценте принявших уча-
стие в голосовании. Если избирательное за-
конодательство ежегодно обновляется, пере-
делывается под ту же «Единую Россию», если 
единый день голосования устанавливается на 
дату, когда большинство избирателей прово-
дят время на своих дачных участках за горо-
дом. Зато это выгодно существующей власти, 
которая при меньшем числе голосующих име-
ет гораздо больше шансов одержать верх на 
любых выборах — для этого ей достаточно при-
влечь на них электорат, недоступный кандида-
там от других партий. Вспомним предыдущую 
«победу», одержанную Пушкарёвым на мэрских 
выборах: тогда в них приняло участие лишь на 
три процента избирателей больше, чем сейчас. 
А проголосовало за него фактически столько 
же горожан, сколько и теперь. И это называет-
ся демократия?

Но давайте посмотрим на выборы там, где 
они прошли пусть и не при высокой явке, но 
всё же на фоне владивостокской кажущейся 
почти запредельной. Стоило немногим более 
чем 41-му с небольшим проценту избирателей 
Яковлевского района прийти на свои участки — 
и «партией власти» стала КПРФ, а её выдвиже-
нец Анатолий Кусраев — главой района. То же 
произошло и в Партизанске, где большинство 
мест в своей городской Думе взяли коммуни-

сты. Не помогли единороссам и новые «прави-
ла игры», которые, казалось бы, обеспечивали 
им лидерство при любом раскладе. Значит, что-
то не срабатывает в системе, значит и она даёт 
сбой в нештатной, непредусмотренной «волшеб-
никами избиркомов» ситуации.

Выборы вырываются из под контроля власти, 
их породившей. Её выдвиженцами всё чаще 

становятся люди сомнительной репутации, а то 
и с преступным прошлым. Имеющие судимости 
Алексей Навальный в Москве и Евгений Ройз-
ман в Екатеринбурге произвели настоящий фу-
рор, заявив себя кандидатами в мэры своих го-
родов, а потом получив неожиданную даже для 
самих себя поддержку. За первого проголосо-
вало 27 процентов избирателей, а второй во-
обще стал градоначальником — при 30 с не-
большим процентах голосов за него: там, как 
и во Владивостоке, изобретатели новых «пра-
вил» сочли ненужной роскошью выборы в два 
тура, даже в случае, если никто из претенден-
тов не наберёт чуть больше 50 «баллов». Побе-
дителя выявило простое большинство пришед-
ших к урнам и отдавших ему предпочтение го-
рожан. Разумеется, такой прыти никто не ожи-
дал. Претенденты оказались горластыми и хват-
кими, и вместо того, чтобы, по задумке режи-

сёров-постановщиков, отнимать голоса у са-
мых главных соперников ЕдРа — коммунистов, 
сами на полном серьёзе полезли в начальствен-
ное кресло. С Ройзманом понятно: ему помо-
гали в него карабкаться приятель Путина оли-
гарх Михаил Прохоров со своей «Гражданской 
платформой» (несколько видоизмененным и мо-
дифицированным «Союзом правых сил») и пре-
зидентская администрация. А вот с Навальным 
власть, выражаясь современным молодёжным 
языком, «лоханулась». Автору знаменитой аб-
бревиатуры «ПЖиВ» и кричалок типа «Жулики 
и воры, пять минут на сборы!», «Путин, лыжи, 
Магадан!», завоевавшему популярность в ин-
тернет-сообществе, но не привлечённому к от-
ветственности за очевидный политический экс-

тремизм, судя по всему, было предложено стать 
«заединщиком» ославленной им же «едросни», 
чтобы на выборах оттянуть как можно больше 
голосов у кандидата от КПРФ Ивана Мельнико-
ва. А когда он отказался, завели на него уго-
ловное дело за многомиллионные «откаты» по 
«Кировлесу» и «впаяли» срок. Ночи, проведён-
ной в камере, хватило сделать из лютого не-
навистника криминальной власти (по крайней 
мере, так всем казалось) её тайного сторонни-
ка. Поутру он проснулся свободным, окружён-
ным ореолом мученика героем, пострадавшим 
от произвола » кремлёвских оккупантов». Когда 
такое бывало, чтобы осуждённого после приго-
вора тут же выпускали «на волю, в пампасы»! 
В тот же день Навальный стал кумиром мар-
гиналов и молодёжи, для которых любой гони-
мый «этой властью» автоматически превраща-
ется в «спасителя Отечества». И даже «самовы-

движенец» мэр Москвы Собянин помог ему со-
брать необходимые для регистрации кандидата 
во власть подписи депутатов-единороссов. Тот 
не побрезговал. Однако взбунтовался, когда по 
результатам голосования, сдобренного, по све-
дениям наблюдателей, многочисленными нару-
шениями, вышел на второе место. И потребо-
вал проведения второго тура, хотя прекрасно 
понимал, что при нынешней власти «этого не 
может быть, потому что этого не может быть 
никогда». А заодно пригрозил массовыми акци-
ями протеста, если второго тура не будет. Но он 
уже сделал своё и дальше никому не интересен. 
После драки кулаками не машут, а то ведь мо-
гут и срок добавить. 

Тем не менее у власти появился серьёзный 
повод задуматься над тем, как ей жить и дей-
ствовать дальше на благо себя родимой. От Мо-
сквы до самых до окраин. Несмотря на бодрые 
сообщения с мест о «полной и безоговорочной 
победе» (за небольшими, а потому неопасными 
исключениями вроде Екатеринбурга, Яковлев-
ского района и Партизанска), к оптимизму эти 
размышления не располагают. Голосование «но-
гами» очень скоро — и неизбежно — приведёт 
к пинанию ими — такому, что события в Егип-
те покажутся детской забавой. Но забронзо-
вевшим мозгам «властителей дум и законода-
тельных собраний» сложно осознать происхо-
дящее, пока оно не переросло в яростный бунт 
обманутых, ограбленных и униженных ими лю-
дей. Между тем он уже надвигается — ощуще-
ние близкой трагедии разлито в самом возду-
хе, которым мы дышим, наполняя ненавистью 
и неистребимым желанием избавиться от этого 
морока души и сердца. Почитайте любые ком-
ментарии к прошедшим выборам во Владиво-
стоке на сайтах электронных средств массовой 
дезинформации — в них боль и разочарование, 
перереходящие в гнев. Приведу лишь несколь-
ко из них:

«Опять сам себя переизбрал....Ждите 
дальнейшего повышения оплаты за ЖКХ, 
ОДН,штрафов за нарушения ПДД...Счи-
тайте свои нищенские пенсии и грошовые 
зарплаты..А они себе виллы в Испании поку-
пать за ваш счет будут». «Отдельно хочу отме-
тить партию КПРФ — она единственная пре-
доставили своих наблюдателей. Все остальные 
сочли излишним тратиться на них. Агитации не 
было вообще. Не было привычных всем листо-
вок в почтовых ящиках, старушек, собирающих 
подписи, рекламы по телеведению. Расчет был 
прост: как можно больше привести едросов на 
выборы, при информационной блокаде осталь-
ной избирательской аудитории». «Для меня лю-
бой представитель существующей власти в Рос-
сии — враг! Я простой обыватель. И если мне 
предоставится возможность сделать этой вла-
сти гадость — я её сделаю».

И к этому больше нечего добавить.
Ш.Ахматов. 

будем снова врать и красть!»
Единороссы торжествуют: им в очередной 
раз удалось одурачить общество «выборами 
без выбора», на которые давно никто не 
ходит и на которых голоса за их выдвиженцев 
отдают заключённые и душевнобольные

Их победа, которая  хуже поражения

Прокурор Владивостока стал депута-
том Думы Ольгинского муниципаль-

ного района пятого созыва по 5-му из-
бирательному округу. Дмитрий Роман-
ченко сумел набрать 67,43 процента 
голосов. При этом стоит отметить, что 
он шел на выборы не от партии, а как 
самовыдвиженец. 

Напомним, всего в муниципальную думу бал-
лотировалось 48 человек. Конкурировать за 
три «путевки» в представительный орган про-
курору Владивостока пришлось в основном с 
женщинами.

«Работа Дмитрия Романченко как прокурора 
Владивостока приостанавливается на время 
его избрания депутатом муниципальной думы. 
Но «кресло» за ним сохраняется, идет стаж, 
выслуга лет до пенсии. А вот зарплату он полу-

чать не будет. На все время обязанности про-
курора будет исполнять другой человек, кото-
рого назначит прокурор Приморского края. И 
как только Романченко решит вернуться, ему 
будут обязаны дать аналогичную должность», - 
прокомментировал ситуацию юрист в Ольгин-
ском районе.

Стоит отметить, что Романченко – единствен-
ный «неместный» самовыдвиженец в депутаты. 
Если верить сайту краевой прокуратуры, Дми-
трий Романченко до сих пор остается прокуро-
ром Владивостока, хотя, как утверждает инфор-
мированный источник, в настоящее время он 
числится в отпуске.  

Интересно, что Романченко - не первый 
представитель прокурорской «касты» Приморья, 
ушедший в политику. Совсем недавно бывший 
заместитель Романченко, а впоследствии и.о. 

главы городского округа ЗАТО Большой Камень 
Алексей Клецкин участвовал в праймериз ЕР по 
выборам главы Владивостока. Правда, без осо-
бых последствий - после ряда критических вы-
ступлений он снялся с выборов.

От редакции: Данная ситуация достаточно 
любопытна и вызывает целый ряд вопросов.  
Но ясно одно:  молодые, достаточно опытные 
работники, очевидно, не приходятся к проку-
рорскому двору Приморья. Не исключено, что  

они просто не хотят разде-
лять возможную ответствен-
ность за тот криминальный 
беспредел, который  сегод-
ня захлестнул столицу При-
морья. Непрекращающийся 
рост преступности, связан-
ный с переделом собственно-
сти, коррупция, произвол чи-
новников - всё это сегодня у 
всех на слуху. Суды и проку-
ратуры завалены тысячами 
дел и заявлений, рассматри-
вать и принимать меры по ко-
торым просто некому: не хва-
тает сотрудников, специали-
стов, криминалистов, нет со-
временного оборудования: 

власти привычно экономят на всём, что каса-
ется работы правоохранительных и надзорных 
органов. Но ведь рано  или поздно кому-то за 
всё это придётся отвечать - и спрос в первую 
очередь будет с тех, кто обязан с этим бороть-
ся «невзирая на трудности». Так что, если разо-
браться, у прокурорских работников  есть не-
мало причин для того, чтобы «сменить профес-
сию». Впрочем, всё это только предположения. 
Хотя... Всё может быть.

Прокурор Владивостока 
стал… депутатом 
сельской Думы

И такое бывает...
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Обама  положительно оценил 
инициативу Росии по Сирии

Президент США Барак Обама положи-
тельно оценил предложение России о пере-
даче химического оружия в Сирии под кон-
троль международного сообщества.Б.Обама 
назвал его «потенциально позитивным», но 
признался, что воспринимает его со скепси-
сом, так как, по его мнению, это может быть 
лишь тактической уловкой со стороны Сирии 
для того, чтобы выиграть время.

Вместе с тем Б.Обама заявил, что если 
все-таки химическое оружие в Сирии будет 
передано под международный контроль, во-
енная операция будет отложена.

Американский президент также подчер-
кнул, что США готовы к дипломатическому ре-
шению сирийского кризиса. «Я горячо наде-
юсь, что это можно разрешить невоенным пу-
тем», - сказал Б.Обама в интервью Fox News.

Отметим, что ранее в администрации пре-
зидента США заявили, что готовы «тщательно 
рассмотреть» предложение России по переда-
че химоружия в Сирии под международный 
контроль, однако не отказываются от планов 
удара по силам Башара Асада.

Тем временем голосование в конгрессе 
США по проекту резолюции, разрешающей 
военную операцию в Сирии, откладывается. 
Об этом сообщил Гарри Рид, лидер сенато-
ров-демократов, которые составляют боль-
шинство в конгрессе США. Голосование мо-
жет состояться позднее на этой неделе.

Дамаск не против передать 
химоружие под контроль ООН

Министр иностранных дел Сирии Валид Му-
аллем рассказал, что сирийские власти при-
ветствуют предложение России о передаче 
контроля над химическим оружием между-
народному сообществу, говорится на сайте 
МИД РФ. Инициативу РФ также вниматель-
но рассмотрит Вашингтон, передает «Интер-
факс» 9 сентября.

«Сирия приветствует российскую инициа-
тиву, исходя из заботы сирийского руковод-
ства о жизнях наших граждан и безопасно-
сти нашей страны», — сказал Муаллем после 
беседы с главой российского МИДа Сергеем 
Лавровым.

Предложение России заключалось в том, 
чтобы сирийские власти передали места хра-
нения химоружия в ведение ООН, а отравляю-
щие вещества и боеприпасы уничтожили. По 
мнению Лаврова, химическое разоружение 
Сирии поможет предотвратить воздушный 
удар по территориям, подконтрольным режи-
му президента Башара Асада. О том, что от-
каз от химического арсенала может предот-
вратить атаку со стороны США, также заявил 
госсекретарь Штатов Джон Керрри.

В то же время, по словам представителя 
американского Госдепа, власти США все так-
же уверены, что отравляющие вещества в 
Сирии применила регулярная армия, и наме-
рены добиваться того, чтобы все виновные 
в этом понесли наказание. Также она отме-
тила, что, по мнению Вашингтона, власти Си-
рии должны понести ответственность при лю-
бом развитии событий.

Премьер-министр 
Норвегии  признал своё 
поражение на выборах

Норвежский премьер-министр Йенс Стол-
тенбрг публично обратился к своим полити-
ческим противникам после поражения на 
парламентских выборах, прошедших в поне-
дельник. Об этом информирует ИТАР-ТАСС со 
ссылкой на агентство NTB.

«Эрна, я поздравляю вас с победой и бла-
годарю за интересную кампанию», - сказал 
Столтенберг. Эти слова были обращены к ли-
деру консервативной партии «Хейре» Эрне 
Сульберг, которая, скорее всего, возглавит 
правительство страны фьордов.

Премьер подтвердил, что в отличие от 
своих соперников Норвежская рабочая пар-
тия и ее союзники, по предварительным дан-
ным, не набирают достаточно голосов, что-
бы сформировать правящую коалицию. Та-
ким образом, действующее правительство 
передаст свои полномочия новому кабмину 
14 октября, когда будет представлен проект 
бюджета на будущий год.

По материалам информагентств.

Пульс планеты 65 лет КНДР 

6 сентября во Владивосткое в оте-
ле «Гавань» генеральное консуль-

ство КНДР в Находке устроило торже-
ственный приём по случаю 65-й годов-
щины образования Корейской Народно-
демократической Республики. В чис-
ле приглашённых гостей представи-
тели администраций края и Владиво-
стока, Приморской краевой организа-
ции «Общество дружбы с Кореей», а 
также партий и других общественных 
организаций.

Если говорить об истории отношений наших 
стран, то ещё в 1949 году было подписано Со-
глашение об экономическом и культурном со-
трудничестве между СССР и КНДР. В настоящее 
время более 40 регионов России осуществляют 
экономическое сотрудничество с КНДР в раз-
ных отраслях. Ведущая роль в этом процессе 
принадлежит регионам российского Дальнего 
Востока и особенно Приморскому краю, на ко-
торый приходится основная доля межрегиональ-
ной торговли (в целом товарооборот между на-
шими странами в 2012 году составил 81 млн. 
долларов США).

Жители Приморья всегда выступали за мир-
ное урегулирование конфликтов на корейском 
полуострове и желают объединения корейской 
нации только на мирной основе. В то же вре-
мя приморцы выражают готовность активизи-
ровать межрегиональное сотрудничество с Се-
верной Кореей в области политики, экономи-
ки и культуры. 

КНДР — государство, у которого многому 
можно поучиться: здесь отсутствует наркома-
ния и проституция, нет коррупции и других по-
роков общества, которые хорошо знакомы жи-
телям РФ. Думаю, российские родители 30 ты-
сяч молодых людей, погибающих ежегодно от 
своего смертельного увлечения, многое бы от-
дали, чтобы жить в государстве без наркотиков.

Между тем, Генеральный консул КНДР в г. 
Находке Им Чхон Ир и работники консульства, 
а также гости возложили корзины и букеты цве-
тов к портретам руководителей страны Ким Ир 
Сена и Ким Чен Ира. Здесь же была развёрну-
та выставка книг и другой печатной продукции, 
посвящённой освободительной борьбе Корей-
ской народной армии против японских и аме-
риканских милитаристов, величайшей роли Ким 
Ир Сена в создании Трудовой партии Кореи, со-

циально-эко-
номическом 
с т р о и т е л ь -
стве в стра-
не. Этот путь 
независимо-
сти и опоры 
на собствен-
ные силы был 
успешно про-
должен вели-
ким руково-
дителем Ким 
Чен Иром. 

З а т е м 
участникам 
торжествен-
ного приёма 
был показан 
документаль-

ный фильм о пребывании в Приморье и Влади-
востоке в 2001 году лидера КНДР Ким Чен Ира.

На приёме с речью высту-
пил Генеральный консул КНДР 
в г. Находка товарищ Им Чхон 
Ир. Он рассказал об основ-
ных этапах героического пути 
КНДР, при этом подчеркнул 
выдающуюся роль и немер-
кнущие заслуги вождя Ким Ир 
Сена и полководца Ким Чен 
Ира в сохранении независи-
мости страны и строительстве 
новой жизни. Генеральный 
консул КНДР в г.Находка по-
здравил всех присутствующих 
с 65-летием образования КНДР 
и предложил поднять тост за 
здоровье Главнокомандующе-
го Корейской народной армии, 
Первого секретаря Централь-
ного комитета Трудовой пар-
тии Кореи, маршала КНДР — 
Ким Чен Ына, а также прези-
дента РФ — Владимира Путина.

В  х о д е 
торжествен-
ного приё -
ма памятный 
адрес и по-
дарок вручи-
ла Генераль-
ному консу-
лу КНДР в На-
ходке член 
бюро коми-
тета Примор-
ского краево-
го отделения 
КПРФ, пред-
седатель реги-
ональной об-
щественной 
организации 
Всероссий -
ского женско-

го Союза «Надежда России» Татьяна Еськова. 
Политика КНДР, связанная в настоящее время 
с опорой на собственные силы, вполне оправ-

данна после развала СССР, который был надёж-
ным защитником дружбы с Северной Кореей. 
Мы хорошо помним, как США — этот мировой 
жандарм — бомбят братскую Югославию, а но-
вая Россия не предпринимает никаких реши-
тельных мер, чтобы схватить за руку агрессора 
и дать ему отпор. 

Американские морпехи по совершенно на-
думанной причине штурмуют позиции друже-
ственного нам Ирака, а президент России де-
лает вид, что это его не касается. На шею пре-
зидента суверенного государства Садама Хусей-
на американские палачи уже набросили петлю, 
а российское руководство даже своего возму-
щения не высказывает, не говоря уже о каких-
то более радикальных мерах. 

Американские вояки ловят создавшего для 
своего народа социалистический оазис прези-
дента дружественной нам Ливии Муамара Кад-
дафи, унижают его человеческое достоинство 
и затем убивают его. А Россия даже не воз-
высила голос в защиту руководителя суверен-

ного государства... И этот ряд международных 
преступлений США и их приспешников толь-
ко за последние двадцать лет можно было бы 
продолжить. 

В таких условиях позиция КНДР, находящей-
ся в полной политической и экономической бло-
каде, устроенной ей американскими жандар-
мами, вполне обоснована и объяснима: только 
опора на собственные силы, только рост эко-
номики и создание боеспособных вооружён-
ных сил способны сохранить страну и её граж-
дан от посягательств извне. К слову, если бы 
Соединённые Штаты Америки кто-то бы взял 
в кольцо политической и экономической блока-
ды, то это государство, уверен, не продержа-
лось бы и года: коллапс и анархия взорвали бы 
его изнутри.

А Корейская Народно-демократическая Ре-
спублика встречает своё 65-летие с достоин-
ством и уверенностью в своих успехах. Так по-
желаем трудолюбивому народу Страны утрен-
ней свежести дальнейшего роста в экономике 
и процветания. 

Вячеслав Гончаров. Фото автора.

С опорой на собственные силы
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АТАС-2012: миллиарды на ветер

Год назад во Владивостоке завершил 
свою работу саммит стран Азиатско-

Тихоокеанского экономического сотруд-
ничества (АТЭС). По задумке, он должен 
был привлечь в забытое Приморье ино-
странные инвестиции и сделать его ок-
ном России в АТР. Но и спустя год здесь 
по-прежнему ищут деньги, строят, обе-
щают и надеются. Саммит проходил со 
2 по 9 сентября на острове Русском, где 
специально под форум в рекордные че-
тыре года был возведен кампус Дальне-
восточного федерального университета 
(ДВФУ) (общая площадь зданий — 900 
тыс. «квадратов»). В 2007 году на под-
готовку к мероприятию закладывалось 
150 млрд. руб., но за пять лет авраль-
ного строительства стоимость програм-
мы увеличилась до 689 млрд рублей. Не-
посредственно на подготовку города 
к международному форуму, было израс-
ходовано более 250 млрд рублей. На них 
в городе, с советских времен не видев-
шего к себе подобной финансовой ще-
дрости, должно было появиться 67 но-
вых объектов. 

К назначенному сроку были готовы лишь 23 

стройки: корпуса ДВФУ, объездная автомаги-
страль «поселок Новый — бухта Патрокл (29 млрд 
руб.), международный аэровокзальный комплекс 
с новой взлетно-посадочной полосой, мосты че-
рез бухту Золотой Рог (18 млрд руб.) и на Русский 
(39 млрд руб.). Рекультивирована городская свал-
ка, построен полигон по переработке бытовых от-
ходов, запущен скоростной аэроэкспресс и др. 

Губернатор Приморья Владимир Миклушев-
ский уверен, что саммит был колоссальным рыв-
ком вперед в нескольких направлениях, он дал 
другое видение города в глазах мирового сооб-
щества и внутри России. Предоставил возмож-
ность инвесторам посмотреть на Приморье дру-
гими глазами. А инфраструктура, которая преоб-
разила город, дала серьезный задел на будущее. 

— Благодаря саммиту АТЭС Владивосток про-
славился. Ключевые фигуры международного 
финансового рынка оценили край как простран-
ство, в которое можно инвестировать, — счита-
ет директор Тихоокеанского центра стратегиче-
ских разработок, доктор экономических наук Ми-
хаил Терский. 

На саммите было подписано важное соглаше-
ние — протокол о снятии таможенных ограниче-
ний на 50 экологических товаров. Это существен-
ный прорыв, формирующий локальный рынок сво-
бодной торговли и Россия к нему присоединилась.

Но первые разочарования постигли уже во 
время форума. Выступление первого вице-губер-
натора края Сергея Сидорова, во время которо-
го он заявил, что готов «крышевать» каждого ин-
вестора, зафиксировали все аналитики, журна-
листы и эксперты. Это стало огромной имидже-
вой ошибкой, которую допустила краевая власть. 
Приморье и так славится, как криминальная сто-
лица Дальнего Востока, а тут такая оговорочка. 

Впрочем, если бы только это.
Сергей Дарькин, предшественник нынешне-

го губернатора Приморья Владимира Миклушев-
ского, оставил в наследство шлейф недостроя. 

В списке несданных объектов оказались театр 
оперы и балета, очистные сооружения, спортив-
но-концертный комплекс «Фетисов-Холл», вторая 
очередь полигона по переработке ТБО, океана-
риум, два пятизвездочных отеля сети Hayatt. Не 
было начато строительство водопровода на Рус-
ский, в планах осталась Уссурийская ТЭЦ, не гото-
вы были медцентр и лабораторный корпус ДВФУ 
и т.д. Из трех построенных очистных сооружений 
канализации Владивостока были включены в ра-
боту только два (30% очистки всех стоков). Юж-
ные очистные сооружения к сетям канализации 
вообще не подключены. Для реализации проек-
та требуется строительство 23 насосных станций 
и 26 км коллекторов. 

Общественная комиссия по приемке строек 
обнаружила 150 недоделок на готовых объектах. 
На все это требуется миллиарды рублей, поиск ко-
торых лег на региональный бюджет. Для губерна-
тора-варяга Миклушевского сдача недостроя к 1 
июня 2013 года была заявлена председателем 
правительства Дмитрием Медведевым «делом че-
сти». Но честь оказалась под угрозой. 

К годовщине саммита региональная власть 
и бюджет смогли осилить лишь достройку теа-
тра, помпезное открытие которого намечено на 
11 сентября. К концу сентября приморцам сулят 

перерезать ленточку на спортивно-концертном 
комплексе, в котором первый домашний матч 
проведет новорожденная хоккейная команда 
«Адмирал». 

Уже известно, что скандальную объездную 
трассу, репутация которой была трижды погре-
бена под оползнями еще до саммита, доведут до 
ума только в 2014 году. Дорога до сих пор пол-
ностью не сдана в эксплуатацию и требует мно-
жества доработок: строительства съездов, развя-
зок, пешеходных переходов и т.д. Сколько на это 
потребуется денег, неясно. 

Про остальной недострой местный «белый 
дом» даже не вспоминает. 

Еще одна проблема краевой власти — со-
держание и окупаемость новых сооружений. 
«Фетисов-холл» в год потребует 240 млн. руб. 
При грамотном менеджменте, сооружение вер-
нет в казну в лучшем случае 100 млн. руб. На 
содержание театра из казны, по разным оцен-
кам, придется выложить от 375 до 965 млн. руб. 
Годовое содержание моста на Русский требует 
47 млн рублей. Краевые чиновники вынуждены 
были пойти на уступки ОАО «Примводоканал», от-
менив предприятию налог на недвижимость на 
пять лет. Иначе коммунальные тарифы для насе-
ления подскочили бы в разы. В результате еже-
годно краевой бюджет будет терять 400 млн ру-
блей. С протянутой рукой к губернатору пошел 
и ректор ДВФУ. Вуз просит льготную ставку нало-
га имущество. По подсчетам ректората, платежи 
за недвижимость в 2013 году только в краевой 
бюджет составят около 892 млн. руб., а в 2014 
году — более 1,2 млрд. руб. 

Самый амбициозный проект — железнодо-
рожная ветка из центра города к новому аэро-
порту — вгоняет в убытки железнодорожников. 
Руководство компании «Аэроэкспресс» угрожает 
губернатору вероятным прекращением бизнеса 
в Приморье: перевозки нерентабельны из-за ма-
лого числа авиапассажиров. В целесообразности 

масштабных строек не уверены и местные энер-
гетики, терпящие многомиллионные убытки. По-
строенные на острове Русском три мини-ТЭЦ для 
энергообеспечения ДВФУ и развития территории 
они грозят законсервировать.

Эксперты сомневаются, что КПД саммита 
оправдал вложения. По итогам 2012 года у При-
морья худшие показатели в Дальневосточном ре-
гионе: снижается ВРП, на 8% сократилось про-
мышленное производство. Уровень добычи по-
лезных ископаемых в крае составил 91,9%, а 
в Хабаровском крае — 129,4%, на Камчатке по-
казатели еще выше. Инвестиции в основной ка-
питал по крупным компаниям составили в Примо-
рье — 61,3%, в Магаданской области — 170,4%, 
в Якутии — 132,3%. Объем работ по статье 
«Строительство» выполнен на 72,8% — это по-
следнее место в ДФО. По росту индекса потре-
бительских цен край на третьем месте от конца. 

Приморскстат подсчитал, что за семь месяцев 
2013 года приток инвестиций сократился в два 
раза по сравнению с аналогичным прошлогод-
ним периодом и составил 41,3 млрд руб. Упал на 
24% ввод жилья. Не радуют и другие показатели. 

Оценку саммита дали сами приморцы. Несмо-
тря на то, что общероссийские исследования по-
казали, что жители Владивостока восприняли 

форум оптимистичнее и с большими надежда-
ми (72,6%), чем россияне (65%), тем не менее, 
40,4% жителей приморской столицы согласны 
с соотечественниками, считающими, что «день-
ги государства были пущены на ветер». Социо-
логи Дальневосточного консалтингового центра, 
отмечают и немалую долю (40,4%) респондентов, 
уверенных, что качество жизни во Владивостоке 
после саммита не изменится. 

Профессор ДВФУ Тагир Хузиятов, отмечает, 
что к оценке итогов «послесаммитовского» года, 
надо подходить с двух позиций — самого фору-
ма, и в более широком смысле — год председа-
тельства России в АТЭС. И не быть при этом из-
лишними пессимистами. 

— По историческим меркам год — это очень 
мало для того, чтобы ожидать разительных ре-
зультатов. Но события показали, что у нас, к сча-
стью, не получилось так, что саммит прошел, мы 
вытерли лоб со лба и сказали: «Слава Богу». По-
сле форума заметен интерес внешнего мира 
к Владивостоку и ДВФУ. Главное, не останавли-
ваться, потому что рано или поздно количество 
перейдет в качество. Потому что от встреч, пере-
говоров и дискуссий всегда есть «сухой остаток».

 — Какое достижение за минувший год вы 
выделите?

— Очевидно, что в российской экономической 
политике происходит заметный поворот на вос-
ток. Пока речь больше идет о приходе в регион 
государственных компаний или компаний, кон-
тролируемых им, — «Газпром», «Роснефть» и дру-
гих, на которых можно надавить и приказать. Но 
и частный бизнес постепенно разворачивается 
в сторону востока. Фраза о том, что АТР стано-
вится мировым лидером 21 века, это уже не про-
сто слова, а реальность, которую понимают биз-
нес и государство. 

Известные проекты нефте — и газохимии, ко-
торые воплощаются в Приморье — это свидетель-
ства изменения вектора. Другое дело, что обыва-

телю они не так заметы. Но идет процесс нако-
пления некой критической массы, и результаты 
будут очевидны, когда серьезные стройки будут 
завершены — это и завод СПГ в Хасанском рай-
оне, и судостроительные верфи в Большом кам-
не и так далее. 

 — Но опросы показывают, что, несмотря на 
колоссальные инвестиции, население негативно-
го оценивают итоги саммита и его последствия. 
Подтверждение тому — непрекращающийся от-
ток жителей Приморья в другие регионы страны. 

— Подготовка к саммиту, пока шли стройки, 
перекрывались дороги, принесла жителям Вла-
дивостока массу неудобств. И это сказалось на 
отношении. 

Но главное, региональная власть перестара-
лась в описании выгодных последствий, кото-
рые принесет форум, вызвав необоснованно за-
вышенные ожидания людей. Надо было спокой-
но объяснять людям, насколько это мероприятие 
важно для страны, без залихватских настроений 
и ажиотажа вокруг. 

 — Через какой срок вложенные в террито-
рию инвестиции смогут вернуться? 

— Ждать, что все почти 700 миллиардов оку-
пятся, не стоит. Были инвестиции социального 
плана, и инвестиции экономические. То, что вкла-
дывалось в социальные проекты, не вернется, но 
они окупятся не в денежном смысле, а в созда-
нии более комфортной среды для жизни людей. 
У театра оперы и балета изначально не было за-
дачи принести прибыль, он создавался для повы-
шения качества жизни. 

Для «Газпрома» важно вернуть деньги, но я 
не случайно сказал, что в регион пришли госком-

пании, которые близки к монопольному положе-
нию. Коли государство создало для них исключи-
тельные условия работы, то и требовательность 
к ним иная. 

Политолог Петр Ханас соглашается, что стро-
ительство объектов к саммиту сформировало но-
вую социальную реальность и дало возможность 
на основе инфраструктурных изменений сде-
лать экономический скачок. Но потенциал, кото-
рый давал саммит не реализуется — и это упуще-
ние федеральной власти и серьезные просчеты 
губернатора. 

«После форума осталось масса недостроя, на 
плечи регионального бюджета навалились боль-
шие расходы по доведению их до сдачи, эксплу-
атации новых объектов. Миклушевскому необ-
ходимо искать новые источники финансирова-
ния, и это не просто поиск денег на конкретные 
проекты, а изменение основ формирования каз-
ны, — отмечает эксперт. — Несколько лет под-
готовки к форуму Владивосток жил за счет не-
дофинансирования муниципальных образований, 
но пришел момент отдавать долги. А делать это 
региональная власть не собирается. Кроме де-
кларативных заявлений о возможностях, который 
принес саммит, ничего не делается». 

По его мнению, Приморье входит в стадию, 
когда региональные элиты и бизнес начали от-
ворачиваться от губернатора-варяга, потому что 
понимают: реальных подтверждений инициатив 
нет. «Пройдет еще полгода и от главы Примо-
рье начнет отворачиваться население, понимая, 
что их ожидания рухнули: в крае по-прежнему го-
сподствует авторитарный стиль руководства, не 
уменьшается коррупция. Глава региона смотрит 
на Кремль, на то, как его оценит федеральный 
центр, и не ориентирован на создание долгосроч-
ных политических и экономических перспектив 
для развития территории», — резюмирует собе-
седник «СП». 

Татьяна Николаева. 

Год после саммита

до саммита год спустя после саммита
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Приморье может стать 
базой для подготовки 
спортсменов-олимпийцев

Олимпиада-2020 в Токио позволит 
сделать качественный скачек в разви-
тии спортивной инфраструктуры При-
морского края. По мнению председате-
ля общественного совета по развитию 
физической культуры и массового спор-
та в Приморском крае Эдуарда Сандле-
ра, Приморье может быть использовано 
в качестве базы для подготовки россий-
ских спортсменов к Играм, как это было 
накануне Олимпиады-1988 в Сеуле.

Решение о том, что Токио станет 
столицей летних Олимпийских игр 2020 
года, было принято накануне на сессии 
Международного олимпийского комите-
та в Буэнос-Айресе. Японская столица 
выиграла это право в борьбе с Мадри-
дом и Стамбулом.

Завершились гонки  яхт 
в классе «Конрад 25Р»

Гоночная часть Всероссийской рега-
ты «Кубка залива Петра великого-2013 
– чемпионата России в классе «Конрад 
25Р» завершилась во Владивостоке. За-
ключительная 14-мильная гонка прошла 
по малой дистанции, которая была оди-
наковой для всех зачетных групп: старт 

–б.Кирпичного завода –о.Уши – финиш 
в районе Спортивной гавани, сообщили  
организаторы соревнований.

Яхты финишировали плотной груп-
пой, что говорит о напряженной борь-
бе. Первой яхта «Tiburon», второй - «Ви-
кинг» (капитан Павел Васильченко), тре-
тьей - «Time Machine», «No Applause» , 
«MegaZip». В классе «Конрад 25Р» на фи-
нише была яхта «Jazz», за ней -  «Джайв» 
и «Поэт» (капитан Георгий Назаров).

Самым выносливым 
аквабайкером оказался 
Юрий Рябко 

Чемпионат Приморского края по гон-
кам на выносливость на аквабайках 
прошла в субботу сентября, на аквато-
рии Амурского залива – между Второй 
речкой и Седанкой. Дистанция этих со-
ревнований равнялась рекордным для 
однодневного формата 500 км. Побе-
дителем гонки стал президент водно-
моторного вида спорта Приморья Юрий 
Рябко. 

Участниками JETRACER 500 стали 
спортсмены из Владивостока, Находки 
и Арсеньева. Единственным иностран-
ным гонщиком стал бельгиец Питер де 
Смит, который ради возможности выйти 
на трассу сложил с себя судейские обя-
занности в пользу команды судей феде-
рации водно-моторного спорта Примор-
ского края.

«Вначале  гонка казалась легкой 
прогулкой, но в середине дня поднял-
ся ветер, появились волны, и это соз-
дало сложности для моего мотора, ко-
торый из-за особенностей устройства и 
настроек начал греться. Тем не менее, 
я и моя команда довольны результатом, 
и дело не только в том, что мы побе-
дили. Сегодня мы достигли самой вы-
сокой скорости. Датчики показали, что 
на отдельных участках трассы моя ско-
рость равнялась 135 км/час, а для ги-
дроциклов такого класса это очень до-
стойный показатель. Теперь будем ра-
ботать над повышением надежности, и 
готовиться к выездам на международ-
ные ралли-рейды», - отметил Юрий Ряб-
ко после гонки.

П о  м а т е р и а л а м  и н ф о р м а г е н т с т в .

Спорт Отметили юбилеи
7 сентября

Мария Игнатьевна Кулинич, член 
КПРФ, проживающая в Уссурийске.

10 сентября
Алла Григорьевна Юрикова, член 

КПРФ, проживающая в с.Астраханка Хан-
кайского района.

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравля-
ет юбиляров и же-
лает им крепкого 
здоровья, счастья, неиссякаемой 
веры в социализм, в лучшее буду-
щее нашей Родины!

Остаточный принцип

их нравы 

На вашу книжную полку

В  США полицейский спецназ застре-
лил 107-летнего старика, который 

взял в заложники нескольких человек 
и угрожал им оружием, а затем открыл 
стрельбу по прибывшим на место про-
исшествия стражам порядка.

Инцидент произошел в одном из домов в го-
роде Пайн-Блафф в штате Арканзас.

Агенство Рейтер передает, что убитого зва-

ли Монро Изадор.
Поначалу прибывшие к дому Изадора поли-

цейские пытались вести с ним переговоры, но 
тот начал отстреливаться через дверь.

Тогда спецназ применил газ, однако и это не 
помогло.

После этого, как передает арканзасский те-
леканал KATV, вновь завязалась перестрелка, 
в результате которой Изадор был убит.

В США полицейские 
застрелили 107-летнего старика

До сих пор помню: по распоряжению 
человека Кремля Пушкарёва был от-

менён традиционный общегородской 
легкоатлетический пробег, посвящён-
ный Дню Победы 9 Мая. В нём принима-
ли участие школьники, студенты, воен-
нослужащие, ветераны спорта. А вместо 
этого были организованы игры президен-
та. Начало им было положено именно 9 
мая 2012 года.

На стадион «Динамо» свезли чуть ли не насиль-
ственно детей со всего Приморья, которые так 
и не поняли толком, что от них требуется. А вся 
кутерьма была затеяна по случаю выбора Путина 
президентом на третий срок. Ведь это событие, 

очевидно, считали организаторы, круче, чем По-
беда в Великой Отечественной войне... И напле-
вать им на ветеранов войны и тружеников тыла, 
которые, не щадя жизни, выкововали эту Победу.

Мой отец, Иван Митрофанович Яночка, — ком-
мунист, старший сержант, командир орудия , бе-
гал «сотку» (100 м) за 11 секунд с небольшим в во-
инской форме. Косой, «девяткой», валил пырей 
выше человеческого роста, находясь по щиколот-
ку в воде. Метал стога сена вилами. Не курил, не 
сквернословил.

Принимал участие в разгроме миллионной 
Квантунской армии, награждён медалью «За по-
беду над Японией». 

Рассказывал отец, что японские доты были 

Поздравляем!

...А бабушка легко 
калечит молодёжь
или Как развивается спорт во Владивостоке

прикрыты со всех сторон метровым слоем рези-
ны, которую ни авиабомбы, ни артснаряды не про-
бивали. А в дотах к тому же сидели смертники (ка-
микадзе), прикованные к пулемётам. Но красно-
армейцы под прикрытием танков подгоняли бен-
зовозы и выжигали эти доты.

Представить страшно мне теперь, что вместо 
отца был бы командир орудия на конной тяге Пу-
тин в кимоно, который может скатиться с гор-
ки вниз, к тому же и отделение у него из дар-
цистов-пейнтболистов, которым наш мэр Пушка-
рёв дал зелёную улицу. Постоянно устраивает им 
соревнования.

А для нас, ветеранов спорта, соревнования аж 
в далёком 2003 году были чисто ветеранские. Но 
сейчас притыкают нас к соревнующейся молодё-
жи, и то при условии, что участие должен прини-
мать не более, чем в двух видах спорта. При этом 
медали выдают по остаточному принципу: если 
останутся от молодых, то дадут, а не останутся — 
довольствуйтесь грамотой.

В бюджете на 2013 год в Приморье на физ-
культуру и спорт заложено немного больше 
средств, чем на сельское хозяйство. Но и та, 

и другая сфера разрушены. И что имеют любите-
ли спорта — одна латаная дорожка на стадионе 
«Динамо» на 600 тысяч населения Владивостока. 
На озере Чан — училище олимпийского резерва 
и чайхана. Стадионы ТОФ и «Строитель» — тор-
говые рынки. А где, деньги, Зин? Правда, теперь 
вот будет «Адмирал», в составе которого ни одного 
приморца. Да и футбольный «Луч», когда уйдёт Ти-
хоновецкий, останется сплошь из приглашённых. 
А в приморском баскетбольном «Спартаке» сколь-
ко наших игроков? О чём подумал: взять бы годо-
вой бюджет этих команд, да направить на строи-
тельство у каждого многоквартирного дома Вла-
дивостока турников для взрослых и детей, да по-
ставить настольный теннис, ферму с баскетболь-
ным щитом и корзиной, да заливать зимой каток. 
Хватило бы денег, уверен, на это и многое дру-
гое. Но кому-то нужен престиж, зрелища, шоу... 
Но не нужно, к сожалению, здоровое поколение 
приморцев.

Ни для кого не секрет, что миллиарды рублей 
«закапываются» в так называемые крытые спорт-
комплексы, которые облюбовали бандюки. Здесь 
им раздолье: парковки,фитнесзалы, бассейны, 

сауны и другое удовольствие. Хотя на открытом 
воздухе воздух в сто раз чище, чем в помещени-
ях. Но ни одной лыжной базы и зимнего прока-
та во Владивостоке нет, не считая, правда, с гор-
ки вниз шаморской «Кометы». Однако цены там 
заоблачные — две тысячи рублей для школьни-
ка в день.

Для специалистов ясно, что надо развивать ци-
клические виды спорта — бег, лыжи, плавание, 
футбол, баскетбол и другие. Моя знакомая, ма-
стер спорта по семиборке 1951 года рождения, 
пошла заниматься борьбой. Так через месяц её 
попросили покинуть секцию. Сказали, калечишь 
молодёжь, потому что ей проигрывать «бабуш-
ке» непристойно. Пошла в паурлифтинг — то же 
самое.

Не дали человеку заниматься по её желанию , 
пришлось вернуться в свою стихию — бег. В дан-
ный момент она чемпион России 2013 года сре-
ди ветеранов на дистанциях 400, 800 и 1500 
метров.

А чтобы выйти на марафон, надо не менее 
семи лет тяжкого труда и то это не всем удаётся. 
В Америке при устройстве на работу марафонца, 
его ни о чём больше не спрашивают: есть ли ма-
шина, владеешь ли ПК, знаешь ли иностранные 
языки и пр. — берут сразу без всяких разговоров.

Во времена СССР во Владивостоке было пять 
клубов любительского бега. Сейчас — ни одного. 
И сегодняшняя программа по развитию физкуль-
туры и спорта в Приморье, ставящая задачу при-
влечь в спортивные секции 40 процентов населе-
ния — чистой воды блеф даже с учётом таких его 
видов, как айкидо, тхэквондо, кёрлинг...

Вот такое реальное отношение местных вла-
стей к ветеранам войны, труда. И спорта. 

Геннадий Яночка, 

член КПРФ, ветеран труда, ветеран спорта, 

любитель бега, «морж». 

На внимке: ветераны-любители бега. 

Владивосток, 2011.


